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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

【香港商報訊】記者何加祺報道：本港新冠肺炎疫
情不穩，昨再新增2宗確診，包括一宗輸入及一宗本
地個案，累計個案增至11833宗。由於源頭不明個案
已於前日公布，故衛生署衛生防護中心昨未設記者
會。另有少於5宗初步確診個案。據了解，當中包括
一名帶有N501Y變種病毒的菲傭，及一名在官涌體育
館疫苗接種中心工作的護士。

根據衛生防護中心公告，本港昨天新增的本地確診
為源頭不明個案，患者為39歲女病人，是一名印尼傭
工，沒有病徵。她於5月21日遵從強制檢測公告，到
油麻地社區檢測中心接受檢測後確診。據中心前日公
布，該印傭於2月20日經新加坡來港，近月曾與4名
外傭住油麻地寶寧大廈，4月6日至5月19日入住準僱
主位於何文田伯爵街伯爵園的住所；她於本月4日亦
曾接受強制檢測，惟當時結果呈陰性。

至於輸入個案，患者為20歲男子，由美抵港，於上
周五開始發病，其後確診，並無驗出帶變種病毒。

維港灣第六座昨晚強檢
另外，本港暫接獲少於5宗初步確診個案，當中包

括一名帶有N501Y變種病毒的菲傭及一名在官涌體育
館疫苗接種中心工作的護士。

衛生防護中心昨晚公布，初步確診的46歲菲傭於今
年2月初隨前僱主一家前往巴基斯坦，4月3日由巴返
港，其後在西營盤華美達海景酒店進行檢疫。檢疫完

成後，4月24日至29日在前僱主位於大王下村31號的
住所暫住，其後遷往準僱主位於大角咀維港灣第六座
住所居住。4月28日及5月7日，她曾到社區檢測中心
進行檢測，結果為陰性；其後，遵從強制檢測公告於
5月22日到設於梁顯利油麻地社區中心的檢測中心進
行檢測，結果為初陽。

衛生防護中心正跟進流行病學調查及接觸者追蹤的
工作，並已安排將病人的密切接觸者送往檢疫中心。
由於個案涉及N501Y變種病毒，政府昨晚8時宣布將
維港灣第六座劃為指明 「受限區域」，受檢人士須留
在其處所並接受強制檢測，今早約7時可完成行動。

中招女護士未接種疫苗
至於初陽護士，官涌疫苗中心回應傳媒查詢時表示，

該個案是在例行新冠病毒檢測中被發現，她並無任何不
適徵狀，現正等待衛生防護中心進一步指示。這名護士
的職責主要是調配時間表及後勤支援，但亦有擔當前線
疫苗接種工作，最後上班日期為5月22日。她於工作期
間的防護裝備符合衛生署要求，有2名中心職員曾與該
護士食飯，被列為緊密接觸者須送檢。該中心醫務總監
郭寶賢證實，中招女護士未接種疫苗。

官涌疫苗中心昨晚已按既定程序進行消毒，今日將
會調配充足人手，按衛生署指示如常運作。疫苗中心
亦會繼續保持高度警覺，進行定期檢測，並鼓勵員工
及早接種疫苗。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：因應廣州出現確
診個案，衛生署 22 日一度將廣東省列入 「中風險地
區」，暫停廣東省港人經 「回港易」計劃返港；事隔
數小時後，政制及內地事務局當晚深夜又發稿，指
「回港易」計劃維持不變，引起社會質疑政策混亂。

對此，聶德權昨承認政府信息混亂，強調會總結經
驗，將相關情況向市民解釋清楚。

聶德權表示，考慮 「回港易」是否須調整時涉及兩
個原則，包括公共衛生風險以及相關措施是否合乎比
例。他指，廣州荔灣出現1宗確診，根據內地機制，
將有關街道範圍列為 「中風險地區」，而非整個廣東
省都列為 「中風險地區」，因此特區政府公布 「回港
易」安排暫時維持不變。

行政會議成員湯家驊表示，他明白衛生署出發點可
能是希望謹慎處理，惟防疫工作對外發布信息最忌憚

信息混亂、一時一樣，否則可能令人感到政府對防疫
工作拿捏不穩妥，類似事件應盡量避免。

港府改變立場是正確做法
行政會議成員葉國謙表示，廣州市荔灣區出現確診

個案後，當地政府已立即封區檢測，未有影響廣東省
其他地區，若因此叫停 「回港易」的確不合適，認為
特區政府其後改變立場是正確做法。

工聯會立法會議員麥美娟表示， 「回港易」調整
後，她即收到身處潮州、佛山及深圳的港人求助，質
疑政府叫停計劃的準則。她認為今次事件反映本港官
員可能對內地情況不了解，部門之間欠缺溝通，慶幸
最終政府及時修正做法，希望日後當局多掌握情況及
了解市民需求。

未來港人外遊亦須接種疫苗
林鄭月娥前天夜間於社交網站發文表示，她近日出

席了3場文化活動，一連串的本地和國際文化節目，
既體現了香港作為中外文化藝術交流中心的地位，也
標誌在本地疫情受控下，社會正逐步回復常態，市
民可以再次親臨現場觀看演出或藝術品展出。她說，
根據其在4月公布的抗疫新路向，特區政府會繼續嚴
格 「外防輸入」，並在做好防疫措施的前提下，協助
各項活動順利舉行。

林鄭指出，要恢復香港巿民到內地和其他地方無
須隔離檢疫往來，疫苗接種是必不可少。她留意到
據報道歐盟將於7月推出 「疫苗護照」，讓歐盟各國
公民旅行時使用，相信此措施日後亦會適用於其他
地區的旅客。她續說，特區政府日後與各國各地區
商討旅遊安排時，亦都會要求出外的香港居民已接
種疫苗，以保障他們在旅遊期間不受感染，也不會
把病毒帶回香港，繼續做好把關，達致本地個案
「清零」。

本港疫苗接種率尚不足兩成
聶德權昨於電視節目表示，如要恢復與內地及外地

通關，必須要有較強的免疫屏障。
對於與內地恢復通關問題，聶德權證實當局一直與

內地展開討論，惟決定權在內地政府，對方會考慮香
港整體疫情是否清零、外防輸入的措施、處理社區出
現零星個案的能力，以及疫苗接種率，因此本港需要
做好本身工作。他又指，未來3個月是通關的關鍵，
而接種率是能否通關的考慮因素之一。

聶德權坦言， 「全球接種率增加得快，若本港接種
率緩慢增長，會將香港放在不利位置。」他稱，新冠
疫苗接種計劃開展至今已3個月，本港已接種第一針
的市民約有124萬人，佔16歲以上人口不足兩成，距
離築起免疫屏障有一段遠距離；而現時本港疫情緩和
有望 「清零」，正是疫苗接種的關鍵時刻，呼籲市民
盡快打針。他又指，當局一直有與生產復星疫苗的藥
廠商討，調整疫苗到港時間及數量，否則接種人數不
足會造成浪費。

專家：不要一窩蜂趕在8月才接種
多位醫學專家亦呼籲市民接種疫苗。新冠疫苗顧問

專家委員會成員曾浩輝昨早於電台表示，本港已有機
制處理是否降低復星疫苗接種年齡至12至15歲青少
年等事宜，若確認接種好處大於壞處便會擴大接種對
象。他強調，本港如要持久清零，市民一定要接種新
冠疫苗，否則會像台灣、新加坡等地區，時不時都會
出現零星個案。他坦言，若本港達到六至七成接種
率，絕對有空間考慮放寬口罩令，他指市民亦不想
「成世戴口罩」，強調接種率高是其中一項重要條

件。他又指，恢復通關及放寬口罩令等措施，前提是
要有高接種率；並引述衛生防護中心傳染病處主任張
竹君指 「唔知大家等緊咩」，呼籲市民不要一窩蜂趕
在8月才接種，否則疫苗可能短缺，打針都係 「蘇州
過後無艇搭」。

出席同一節目的新冠疫苗顧問專家委員會召集人劉
澤星則表示，若按現時每日接種1.4萬至1.5萬劑疫苗
推算，直到年底僅有450萬人接種，與六至七成接種
率仍有距離。

林鄭：市民若想免檢疫離港外遊

接種疫苗必不可少
【香港商報訊】記者周偉

立報道：本港新冠疫苗接種
率偏低，遲遲未能建立免疫
屏障，引發社會關注。行政
長官林鄭月娥再度表示，若
要恢復香港與內地及其他地
區正常往來，疫苗接種必不
可少；而特區政府日後與其
他國家和地區商討旅遊安排
時，將要求出外的香港居民
已接種疫苗，以保障他們在
旅遊期間不受感染，也不會
把病毒帶回香港。公務員事
務局局長聶德權亦表示，香
港疫情有望清零，現時正處
於關鍵時刻，呼籲市民盡快
接種疫苗。

官涌接種中心護士初診染疫

聶德權重申「回港易」維持不變

政府昨晚8時宣布將維港灣第六座劃為指明 「受限區域」 。 記者 蔡啟文攝

隨着本港疫情緩和，香港會展中心再現觀展人潮。圖為林鄭月娥提到的巴塞爾藝術展現場。 中新社

本港新冠疫苗充足，可是接
種緩慢，迄今為止，全港16歲
以上人口的接種率僅約19%，

遠低於群體免疫所需的七成以上，反映不少市民對
打針持等待觀望態度，令人遺憾。

科學實踐證明，接種疫苗安全可靠，是防疫的最
有效方式，是保護市民健康安全的重要手段，加速
提高接種率，已成當前抗疫成敗關鍵，亦是本港重
啟經濟、生活復常的希望所在。目前全球正密鑼緊
鼓展開疫苗接種競賽，有條件的地方都在千方百計
「谷針」 ，爭取早日達成群體免疫，並做好放寬通

行的準備，香港也應提供更多誘因和便利，想盡一
切辦法促進民眾踴躍接種，務求盡快提高接種率及
實現築起防疫屏障的目標。

隨香港疫情明顯好轉，經濟社會逐步復常、恢
復旅遊通關成為市民的熱切期待。不過，由於面臨
變種病毒的威脅，以及本地還未能達至 「動態清
零」 ，疫情存在不確定因素，因此復常及通關的進
程仍不明朗，一切都要取決於香港的抗疫成效，以
及何時能實現群體免疫。行政長官林鄭月娥昨表
示，特區政府日後與其他國家和地區商討旅遊安排
時，將要求出外的香港居民已接種疫苗；公務員事
務局局長聶德權指，未來3個月是恢復人流往來的
關鍵，有關部門正與內地積極討論，本港疫苗接種
率是考慮因素之一；疫苗顧問專家委員會成員曾浩
輝直言，如果香港沒有高的疫苗接種率，相信難以
達致持久性的清零。在在顯示，接種疫苗已是關係
到本港何時能戰勝疫情、恢復正常生活、自由通關

出行的基本條件，若要達成目標，這需要政府和全
社會每一個人的共同努力。

香港疫苗接種計劃展開近 3 個月，進度不如人
意。早前政府提出 「疫苗氣泡」 策略，將接種疫苗
與放寬社交距離措施掛，增加接種的誘因，同時
公布詳盡的客觀科學資料，證明現時使用的兩款疫
苗安全有效，接種並沒有增加相關風險，以釋除市
民的各種疑慮，無疑是正確的做法。惟各種解釋動
員之後，接種率仍不理想，遇到了瓶頸，說明政府
有必要想出更多招數，以有效鼓勵接種疫苗。首
先，要增加便利性。內地在社區設立臨時接種點，
美國接種點面向16歲以上民眾免預約開放，連超市
和藥店也能提供疫苗，民眾可以憑有效身份證明
「想打就打」 。香港也有外展服務，包括到大型地

盤為建築工人接種等，下一步應考慮持續擴大範
圍，或推出其他便利措施，方便市民接種。

其次，宜推出額外誘因。參考全球各地做法，包
括免費接送，贈送米油雞蛋以至提供現金獎勵，設
大抽獎活動，推出 「疫苗假期」 等，相關舉措可供
政府參考借鑒，以鼓勵更多市民接種疫苗。當然，
同時還須持續做好宣傳推廣活動，包括發動社會名
人支持接種疫苗，邀請明星講述自己接種的經歷，
考慮製作節目，分別從疫苗安全、控制疫情等角
度，宣講接種疫苗的重要性，消除市民的憂慮等。
政府全面制定激勵措施，窮盡各種手段 「谷針」 ，
固然應該，市民亦要看到周邊地區疫情急速上升的
風險，注射疫苗才是王道，只要身體狀況許可，就
應盡快接種。

想盡一切辦法提高接種率

香港商報評論員 周武輝
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